

平成 27 年第 4 回宮古島市議会定例会（6 月）

# 一 般 質 問 通 告 書

## 一 般 質 問 順 位 表

順位	議席番号	氏 名	頁	備 考
1	18	下地 明	1	
2	17	佐久本 洋介	2	
3	12	西里 芳明	3	
4	13	高吉 幸光	4	
5	9	上地 廣敏	6	
6	5	栗国 恒広	7	
7	22	前里 光恵	9	
8	19	垣花 健志	12	
9	10	嵩原 弘	14	
10	1	濱元 雅浩	15	
11	8	上里 樹	16	
12	14	富永 元順	19	
13	16	亀濱 玲子	20	
14	23	山里 雅彦	24	
15	26	新里 聰	25	
16	24	池間 豊	31	
17	15	新城 元吉	32	
18	3	下地 勇徳	34	
19	2	平良 敏夫	35	
20	6	仲間 頼信	37	
21	7	國仲 昌二	38	

順位	発 言 者	発 言 事 項	要 旨
1	18 番 下地明君	<p>1. 市長の政治姿勢について</p> <p>2. 教育行政について</p> <p>3. 農業・水産業振興について</p> <p>4. 道路行政について</p>	<p>1. 宮古島市への陸上自衛隊警備部隊配備計画について</p> <p>2. 宮古空港東への大手スーパーサンエー誘致について</p> <p>3. 市制施行 10 周年記念事業として大相撲誘致について</p> <p>4. 宮古島市職員採用試験について</p> <p>①宮古島市枠設定について</p> <p>②男女の採用比率について</p> <p>5. 保育士確保について</p> <p>6. 天然ガス利活用計画について</p> <p>1. 高腰城跡復元について</p> <p>2. 沖縄戦時に日本軍が構築したとみられる壕跡の保全について</p> <p>1. 台風6号による農水産物被害への支援補助金について</p> <p>2. ニホンソバの栽培推進について</p> <p>3. 干ばつ対策について</p> <p>1. 宮古空港横断トンネル道路計画について</p> <p>2. 旧城辺町道に補助事業で設置された街灯(水銀灯)の維持管理と電気料金の自治会負担解消について</p>

順位	発 言 者	発 言 事 項	要 旨
2	17 番 佐久本洋介君	1. 市長の政治姿勢について  2. 漁業振興について  3. 教育行政について  4. 地域振興について	1. 市の財産管理について ①合併後引きついだ財産で、市の設置 条例がない施設について ②旧市町村の状況は把握しているの か。 2. 農林水産部の伊良部への再配置につ いて  1. 佐良浜地区西の浜の整備について ①整備の概要について ②船揚げ場の海底部分がえぐれている が整備は？ 2. 伊良部漁協荷さばき場の改築につ いて ①整備計画の概要について ②仮荷さばき場の整備は？  1. 小中学校給食費の無料化について ①年間予算額は？ ②滞納額は？ ③無料化への検討は？ 2. 伊良部地区小中一貫校の進捗状況に ついて  1. 乗瀬橋の建築状況について 2. バス停の日よけ、雨よけの整備が必要 だと思いが検討はしているのか、どうか。 3. 伊良部大橋伊良部側付け根から佐良 浜漁港へ向けての道路整備について



順位	発 言 者	発 言 事 項	要 旨
4	13 番 高吉幸光君	<p>1. トライアスロン宮古島大会について</p> <p>2. 宮古馬の保存について</p> <p>3. 原料委員の削減について</p>	<p>1. 伊良部大橋がコースとして加わり、第31回全日本トライアスロン宮古島大会が無事終了しました。</p> <p>①完走率過去最低となったが要因は？</p> <p>②新コースでの落車、転倒が多かったように思うが件数は？</p> <p>③メディカルの出動件数は？</p> <p>④新コースの改善が必要だと思うが、当局は具体的な対応は考えているのか？</p> <p>⑤選手からデュアスロン時のスタートについてシード制にすべきとの声が届いているが検討は？</p> <p>1. 昭和52年から始まった宮古馬の保存。</p> <p>①現在の登録頭数</p> <p>②現状の保存活動と今後についての説明を求める。</p> <p>③飼養者の確保が困難になっている現状をどう対策をするのか？</p> <p>④飼養者の確保が難しい現状、保存馬から除外された馬のために下地島の残地に「のまうまハイランド」のような放牧施設をつくれぬか？</p> <p>1. 沖縄製糖管内の原料委員が減らされるようです。農家、原料委員からは、地域をよく知る人がやっていたので安心感があつたが、担当範囲が広がることにより偏りが出たりしないかとの不安があるようです。</p> <p>①民間企業なので、市から意見することは難しいと思うが、38名から20名とのペースではなく段階を踏むような対応ができないか？</p>



順位	発 言 者	発 言 事 項	要 旨
5	9 番 上地廣敏君	<p>1. 県営広域公園整備について</p> <p>2. 福祉行政について</p> <p>3. 観光行政について</p>	<p>1. 基本構想の策定はされているのか。</p> <p>2. 現在の進捗状況は。</p> <p>3. 公園の規模は(面積等)。</p> <p>4. 地権者等への説明会開催予定はあるのか。</p> <p>1. (子宮頸がん医療費等の助成開始に伴い)市難病患者等に対する航空運賃、宿泊費等の助成策について ①制度の拡充についての検討は。</p> <p>2. 日本創成会議の地方移住提案について</p> <p>1. イムギャーマリンガーデン整備事業の進捗状況について</p> <p>2. マリンガーデン内(港内)の観光スポットとしての活用について ※港内についても3漁協の共同漁業権が設定されているため、漁協との協議も含めた対応策について</p> <p>3. 海浜(砂浜)の整備について</p>

順位	発 言 者	発 言 事 項	要 旨
6	5 番 栗国恒広君	<p>1. 市長の政治姿勢について</p> <p>2. 福祉行政について</p> <p>3. 教育行政について</p> <p>4. 農林水産行政について</p>	<p>1. 宮古島市への自衛隊配備について市長の見解をお伺いします。</p> <p>2. 空港東側、スポーツ観光交流拠点施設の隣接地に(仮称)サンエー宮古島シティ計画があると伺っていますが、本市の対応についてお伺いします。</p> <p>3. 宮古島市法定外の特別目的税の制定について</p> <p>①宮古島に観光で来島する観光客を対象に(仮称)入島税を制定し観光地の美化、ビーチ、海水浴者の安全確保のための水難救助員の配置、安全監視施設の設置、観光資源等に使用できる入島税制定の検討について</p> <p>1. 子宮頸がん予防ワクチン接種後の症状に対する支援補助について</p> <p>①医療費の支援について</p> <p>②本市の予防接種者の人数、また接種後の副反応の人数は？</p> <p>1. 現在、建設中の鏡原幼稚園舎、久松幼稚園舎の進捗状況、また園庭の整備計画について</p> <p>2. 伊良部地区小中一貫校の建設予定地、また学校建設費用、学校建設設計について</p> <p>1. 台風6号による被害農家支援について</p> <p>①農家共済加入率について</p> <p>②農家の共済加入者負担金の割合について</p> <p>2. 宮古ソバ生産について</p> <p>3. 下崎地区造船所の利用について</p>

順位	発 言 者	発 言 事 項	要 旨
6	5 番 栗国恒広君	5. 道路行政について	<p>4. 宮古地区の各漁港の廃船撤去について</p> <p>5. 久松赤浜の船着場について</p> <p>①整備については県との協議が必要との答弁でしたが、県との協議は行われたのか？</p> <p>②県が実施した潮流調査の結果について</p> <p>1. 県道平良久松漁港、伊良部大橋下地空港線(松田整形外科前)(久松中学校正門前)また、国道 390、バイパス、県道平良久松漁港線の交差点(通称)久松変電所、ファミリーマートの交差点の右折専用の信号機設置について</p>

順位	発 言 者	発 言 事 項	要 旨
7	22 番 前里光恵君	1. 市長の政治姿勢について	<p>1. マイナンバー制度について</p> <p>①10 月から始まる共通番号、マイナンバー制度がスタートいたしますが、このマイナンバー制度とはどのような制度か伺う。</p> <p>②現在、このマイナンバー制度の導入に当たって、国からどのような通知や、指導がされているのか特に日本年金機構の個人情報流出問題で、マイナンバー制度への不安が出ています。この制度のサイバー攻撃対策について、政府の指導や説明は、どのように行われているか伺う。</p> <p>2. 路上の喫煙防止条例の制定について</p> <p>①本市においても、たばこのポイ捨て禁止や、喫煙のマナーを推奨していく観点からも、本市のメインストリート、例えば西里通り、市場通り、下里通りを指定して、路上喫煙禁止条例を制定すべきではないかと考えますが、当局の見解を伺う。</p> <p>3. 本市宮古島市への陸上自衛隊の配備について伺う。</p> <p>①配備する部隊名について</p> <p>②配備する自衛隊員数について</p> <p>③兵器や武器の種類や数について、特に地対艦ミサイル(SSM)や地対空ミサイル(SAM)の配備数について</p> <p>④自衛隊を配備する場所や設備(施設)について</p> <p>⑤配備される部隊の訓練や演習について</p> <p>⑥自衛隊の配備のメリット、そして経済的メリットについて伺う。</p>

順位	発 言 者	発 言 事 項	要 旨
7	22 番 前里光恵君	<p>2. 教育行政について</p> <p>3. 防犯行政について</p> <p>4. 農業行政について</p>	<p>1. 現在改築が行われている鏡原幼稚園園舎、久松幼稚園園舎の工事の進捗状況について伺う。</p> <p>2. 幼稚園児の大幅な増による鏡原幼稚園園舎の改築が行われておりますが、来年度はこの園児たちは、小学校に入学します。鏡原小学校の校舎の受け入れ体制は十分と考えられますか、宮國博教育長の見解を伺う。</p> <p>3. 閉校になった宮原小学校の跡地利用について、現在教育長は、どのようにお考えか伺う。</p> <p>1. 本市においては近年凶悪な事件が多発傾向にあるかと存じます。未然に犯罪防止する観点からも、抑止力の視点からも、防犯カメラの設置がぜひ必要であると考えますが、当局の見解を伺う。</p> <p>1. 沖縄製糖は 2014 年～15 年期中サトウキビ製糖操業、いわゆる年内操業を実施いたしました。年内操業の利点として、春植え株出しの早期栽培による反収増、台風時期までに成長して耐災害性の向上も期待されるとの理由で実現しましたが、実績について、当局は、どのように分析されているのか当局の見解を伺う。</p> <p>2. 今定例会に提案されています平成 27 年度、宮古島市一般会計補正予算で農林水産業費県補助金として、サトウキビ安定生産確立対策事業補助金 3,817 万 8,000 円が計上されておりますが、この事業の概要について伺う。</p>

順位	発 言 者	発 言 事 項	要 旨
7	22 番 前里光恵君	<p>5. 電線地中化事業について</p> <p>6. 市シルバー人材センターの運営について</p> <p>7. 天然ガス事業について</p>	<p>3. 本市は近年、サトウキビの株出し管理機の使用農家に対して補助金を出していますが昨年度、平成26年度の実績について伺う(農家数、1 農家当たりの支給額、支給総額等)。</p> <p>4. 株出し管理機を使用する農家への補助金はどのような募集や手続きで支給されているのか伺う。</p> <p>1. マクラム通りの電線地中化事業について、事業の概要について、今後の工事のスケジュールについて伺う。</p> <p>1. 市シルバー人材センターの設立の主旨は何か伺う。</p> <p>2. 平成25年度、平成26年度の実績について伺う。</p> <p>3. シルバー人材センターの受け取る手数料がアップされていると聞いていますが、アップした理由及びアップ率について伺う。</p> <p>1. 天然ガス資源利活用推進事業委託料536万6,000円の補正の内容について伺う。</p> <p>2. 利活用検討委員会の構成メンバーについて伺う。</p>



順位	発 言 者	発 言 事 項	要 旨
8	19 番 垣花健志君	<p>3. 観光行政について</p> <p>4. 農業行政について</p> <p>5. 消防行政について</p>	<p>3. 野球場の砂の購入について</p> <p>①金額について</p> <p>②入札について</p> <p>1. 植物園の新婚の森について</p> <p>①記念樹がすべて撤去されているが、復旧する予定はあるか。</p> <p>②観光協会との協議は行われたか。</p> <p>③名簿の確認は行っているか。</p> <p>④撤去した理由について</p> <p>1. ツツガムシ病について</p> <p>①対策について</p> <p>1. 救急車の有料化について</p> <p>①出動回数について(平成 16 年度～平成 26 年度)</p> <p>②救急車利用の啓蒙について</p>



順位	発 言 者	発 言 事 項	要 旨
10	1 番 濱元雅浩君	1. 市政運営について	1. 生ごみ、廃食用油回収の現状と今後の展開について 2. 認可外保育所等の認可への取り組みについて 3. 夜間保育の環境整備について 4. 総合計画の策定への取り組みについて 5. 公共施設等総合管理計画(公共施設マネジメント白書)の策定について 6. トゥリバー地区の開発計画の進捗について 7. 宮古島市スポーツ推進計画について ①計画策定の目的と課題 ②計画におけるスポーツ観光交流拠点施設の位置づけ

順位	発 言 者	発 言 事 項	要 旨
11	8 番 上里樹君	1. 平和行政について	<p>1. 安保法制「戦争法」の制定について</p> <p>①安倍政権は国民の大多数が反対し、圧倒的多数の憲法学者が、法案は明確に憲法違反と述べている安保法制「戦争法」を制定し、日本を再び戦争する国へとつくりかえようとしています。日本が攻撃されていないにもかかわらず、アメリカの起こす戦争に自衛隊を参戦させる戦争法案は、武力の行使や戦力の保持を禁じた憲法第9条を幾重にも踏みにじる違憲立法です。平和宣言をしている宮古島市から戦争法案に反対の声を上げるべきです。市長の見解を伺います。</p> <p>2. 宮古への陸上自衛隊配備計画について</p> <p>①5月11日、左藤章防衛副大臣が来島し、市長に面談していますが、その内容について伺います。その後、候補地について新たな計画や変更等の報告はありませんか。市長が防衛省に千代田カントリークラブを買い取るように要求したと報道されていますが、事実ですか。</p> <p>②6月25日、市長は記者会見で「配備については、必要」と考えを示しました。宮古への陸上自衛隊配備は、国会で議論されている戦争法案と一体であり具体化です。配備される自衛隊は米軍とともに他国防衛の集団的自衛権行使を想定したものにはほかなりません。中国、尖閣問題は軍事によらない解決を図るべきです。配備される大福牧場周辺は集落跡や御嶽、遺跡が点在し、市民の命の水を供給す</p>

順位	発 言 者	発 言 事 項	要 旨
11	8 番 上里樹君		<p>る水源の真上です。市長はその関係をどのように考え、どう対応するのか説明を求めます。</p> <p>③防衛省が自衛隊配備に向け民間に委託した調査報告「南西地域(25)資料収集整理業務」について本市に報告はありましたか。</p> <p>④市長は「(自衛隊)配備は必要」という以上、自衛隊配備について、市民に説明会を開き、広く市民の声を聞くべきだと考えます。6月25日、市長は記者会見で、受け入れについては「議会の意向は市民の意向だから、それを十分見極めた上で(受け入れは)判断したい」とコメントしていますが、市民は自衛隊配備を議会に託したのではありません。さらに市長は「賛成、反対の要請がなされており、議会としても議論の上、結論を出していただきたい」とコメントしていますが、議会だけで判断すべきではないと考えます。市長の見解を伺います。</p> <p>⑤自衛隊配備は、経済発展の阻害要因と考えるが、市長の見解について</p> <p>3. 戦争遺跡と慰霊碑の管理について</p> <p>①平和の尊さを伝えていく上で戦跡と慰霊碑は重要です。新たな戦跡の発掘、保存が求められます。同時に、管理をしっかりと対応することが求められます。これまでのボランティア対応ではなく、行政の責任で管理する体制の確立が必要です。</p> <p>4. 戦争の実相を後世に継承する取り組みについて</p> <p>①今年には戦後70年の節目の年です。</p>

順位	発 言 者	発 言 事 項	要 旨
11	8 番 上里樹君	<p>2. 子どもの医療費助成制度について</p> <p>3. 道路行政について</p> <p>4. 植物園について</p>	<p>戦争体験者が高齢となる中、戦争の実相を風化させず後世に継承することがとりわけ大切です。本市の取り組みについて伺います。</p> <p>②戦争体験者の証言をさまざまな形で記録し残す平和資料館の設置が必要と考えます。学校の空き教室等を活用して地域ごとの資料を展示してはいかがでしょうか。</p> <p>1. 子どもの医療費助成制度の拡充について</p> <p>①通院費の助成年齢を入院費助成対象年齢まで拡大して入院、通院とも無料にすべきと考えますがいかがですか。</p> <p>②病院窓口での支払を無料にする現物給付の実施が必要と考えます。宮古島市単独で実施が不可能でしたら、先立つお金がなくて必要な治療を受けられないということをなくすために、医療費の貸付制度を導入すべきと考えますがいかがですか。</p> <p>1. 里程標の設置について</p> <p>①観光客から伊良部大橋まで行くのに里程標がなくて道に迷い困るという苦情が寄せられています。里程標の新たな設置及び整備が必要です。</p> <p>1. 植物園の管理について</p> <p>①「新婚の森」遊歩道の整備に伴い「記念木が撤去され、ネームプレートが散在している」という苦情が寄せられました。なぜ、そのようなことになったのか伺います。</p>

順位	発 言 者	発 言 事 項	要 旨
12	14 番 富永元順君	<p>1. 市長の政治姿勢について</p> <p>2. 教育行政について</p> <p>3. 道路行政について</p>	<p>1. 下地島空港及び残地の利活用について</p> <p>2. 空き家対策について</p> <p>3. アーサ、モズク等海藻類の養殖事業について</p> <p>①アーサの生産量及び地元消費について</p> <p>②アーサ、モズクの学校給食への食材利用状況について</p> <p>③モズクを生産状況及び商品開発について</p> <p>④地元でとれる海藻類の生産状況及び商品開発について</p> <p>4. 国際交流事業について</p> <p>①台湾基隆市との交流の取り組みについて</p> <p>②ドイツ、シュターデ市との交流の取り組みについて</p> <p>5. クルーズ船の誘致事業について</p> <p>1. 少人数学級の導入について</p> <p>2. 小中一貫校の取り組み状況について</p> <p>3. 中学3年生全国英語学力テストの取り組みについて</p> <p>1. 市街地のバリアフリー(歩道段差解消)事業の進捗状況について</p> <p>2. 出口通り道路拡幅整備事業について</p> <p>3. 中央公民館前道路の整備事業について</p>

順位	発 言 者	発 言 事 項	要 旨
13	16 番 亀濱玲子君	1. 市長の政治姿勢と市政運営について	<p>1. 自衛隊配備について市長に伺う。</p> <p>①市長は、自衛隊の宮古島配備について、「配備は必要」と表明、極めて市民生活に影響を与える重要なことにもかかわらず、「受け入れ判断を議会に委ねる」「国防の問題を住民が議論するのは違う」として、市民説明会は考えていない旨の発言に、「市民不在」と市民から怒りの声が上がっている。市長は、もっと丁寧に市民の声を聞くことが求められる。見解を伺う。</p> <p>②慰霊の日に、市長自ら朗読された「宮古島市平和宣言」や平和憲法の精神に則り、軍備縮小を強く訴えようたわれている本市の姿勢に反する発言と思うが、いかがか。</p> <p>③沖縄戦、そして宮古島でもかつての戦争で、軍隊は住民を守らないことは明らかである。沖縄戦において、日本軍の配備により、航空基地が建設されたため標的になり、頻繁に空爆を受けたことを教訓にすべきであると考え。市長の考えを伺う。</p> <p>④観光行政の発展は、近隣諸国との友好関係を築き、自衛隊に頼らない観光の島を目指すことが肝要だと考えるが、市長の考えをお聞きしたい。</p> <p>⑤下地空港への「自衛隊配備」について、改めて市長の考えを伺う。</p> <p>⑥県紙報道では、千代田カントリークラブの用地取得を、市長自ら防衛省に打診したと報道されているが、それは事実か伺いたい。</p>

順位	発 言 者	発 言 事 項	要 旨
13	16 番 亀濱玲子君	2. 福祉行政について	<p>1. 「子宮頸がん予防ワクチン接種」副反応被害への対応について</p> <p>①ワクチン接種者への実態調査について、平成 22 年度「子宮頸がん予防ワクチン接種緊急促進事業」から、これまで受けた方への実施状況、その結果等についてお聞きしたい。</p> <p>②本市は、これまで、厚生労働省へ提出する「被害報告書」に、対応する医師の確保が難しいとの回答をしている。沖縄県が医師の研修を実施することのだが、今後の対応についてお聞きしたい。また、協力医療機関（琉大付属病院ペインクリニック）と宮古病院、開業医との医療機関連携が重要ですが、どのように築いていくのか伺う。</p> <p>③本市は、「宮古島市子宮頸がん予防ワクチン接種後の症状に対する医療費及び渡航費等助成金交付要綱」を定めたが、今後の状況の見通しについてお聞きしたい。</p> <p>2. がん、難病患者の渡航費支援の拡充が求められる。今後の取り組みについてお聞きしたい。</p> <p>3. 聴覚障がい者支援の充実に向けて</p> <p>①市民のニーズに十分対応できるよう手話通訳の複数配置、緊急時対応等が求められる。対応をお聞きしたい。</p> <p>4. 2014 年に沖縄県警に寄せられた配偶者らによる暴力(DV)の相談件数が 715 件で過去最高となっている。本市の状況について伺いたい。</p>

順位	発 言 者	発 言 事 項	要 旨
13	16 番 亀濱玲子君	3. 環境行政について	<p>1. クリーンセンターのごみ処理について</p> <p>①家電リサイクル対象以外の家電の処理について、現在、最終処分場に積まれているが、今後どのように処理するのかをお聞きしたい。</p> <p>②蛍光灯、乾電池、発砲スチロールの処理は、現在どのように行われているかお聞きしたい。</p> <p>2. 平成 26 年度「不法投棄ごみ撤去事業」について</p> <p>①平成 26 年9月定例会、一般会計補正予算で「不法投棄・散乱ごみ監視事業」として、委託料 2,376 万円が計上され、平成 26 年 11 月から平成 27 年3月までに、1, 056トンを撤去したと報告されている。先日、担当課に現場(3カ所)を案内していただいたが、後日、改めて現場(保良 1305-2)を確認したところ、トタンやタイヤ、家庭ごみなど、明らかに撤去されていない投棄ごみが多量に見つかった。担当課は、撤去作業後の現場確認を行ったのかをお聞きしたい。</p> <p>②去る3月 22 日と4月5日の日曜日に、クリーンセンターにおいて、2台のトラックで、数十回にわたり繰り返し計量していたとの証言がある。「実績を上げるための水増し計量ではないか」との疑いが持たれているが、この2日間の計量行為についての説明を求める。また、事業執行の状況確認のため、本事業に係る全ての「計量票」、「検査調書(会計課への実績報告を含む)」と「予算差引簿」の提出を求めたい。</p>





順位	発 言 者	発 言 事 項	要 旨
15	26 番 新里聰君	1. 市長の政治姿勢について	<p>1. 自衛隊配備について</p> <p>※左藤章防衛副大臣が、市長を表敬し、宮古島への陸上自衛隊部隊配備について計画を説明し、市長に理解を求め要請を致しました。</p> <p>陸上自衛隊の配備規模 700 人～800 人配備部隊が、警備部隊、地対空ミサイル部隊、地対艦ミサイル部隊の3部隊ということであります。</p> <p>そこで市長の自衛隊配備についての認識を伺いながら賛成派、反対派の主張していることについても実態はどうか伺ってまいりますので、一括答弁ではなく、質問のひとつひとつについて答弁するようお願いします。</p> <p>①市長は市民に対し、自衛隊配備についての所見を賛成か、反対か、明確に示すべきであります。</p> <p>必要性は認めるけれども受け入れを表明するものではないということを強調していると報道されているが、真意を説明して下さい。</p> <p>②配備規模が700人から800人と説明されているが、このことについての見解は。</p> <p>③部隊規模が大きくなりすぎると宮古の政治体制にも大きな影響がでると思うが、政治的影響についてはどう思うか、説明下さい。</p> <p>④計画では、警備部隊のほか、地対空ミサイル部隊、地対艦ミサイル部隊を配置し、その指揮・統制する本部を設置するとなっているが、このことについては、どう考えるのか、伺いたい。</p>

順位	発 言 者	発 言 事 項	要 旨
15	26 番 新里聰君		<p>⑤自衛隊配備の候補地が、大福牧場（西原）と千代田カントリーゴルフ場（野原）となっているが、この場所についてはどう思うか。市長として宮古島の将来像をイメージしながらの思いを聞かせて頂きたい。</p> <p>⑥市長は配備計画の説明を受けた後、議会の判断を見極めた上で、判断するとの考えを示しているが、また、去った 6 月 25 日の会見でも必要性は認めるが、受け入れを表明するものではないと強調していることは、市長が政治家として自らの責任を回避していると言わざるを得ないが、どうか。</p> <p>⑦当局と議会が二代表制である以上、市長は市長としての判断をし、議会は議会としての判断を下すべきである。 議会在判断しなければ市長の判断ができないと論法説明して頂きたい。</p> <p>⑧市民の中には、市長も市議会議員も自衛隊配備を争点として選挙はしていない。選挙で自衛隊配備まで託していない。従って住民投票をもって決すべきだとの声も多くありますが、このことについてはいかがか。</p> <p>以上8項目については市長の答弁を求めたい。</p> <p>※宮古島への自衛隊配備は、2013 年に閣議決定した中期防衛力整備計画に基づくものと報道されておりますが、私達が知りたいことは、身近な具体例である。 どこまで、情報開示できるかわかりませんが、可能な限りの情報を開示し、市民の判断の一助になれるよう答弁を求めたい。</p>

順位	発 言 者	発 言 事 項	要 旨
15	26 番 新里聰君		<p>⑨候補地が、大福牧場と千代田カントリーゴルフ場と報道されている。</p> <p>両候補地とも、地積図において施設の配置図をもって、説明を求めたい。 (答弁する前に議員全員に資料を配付し、説明頂ければわかりやすい。)</p> <p>⑩大福牧場一帯は、白川田水源流域となっていると思うが、実態はどうか、説明を求めたい。 (これも図面におとして、資料として配付をし説明を求めたい。)</p> <p>⑪水源流域内の地上で上物施設等建設する場合の規制、制限する規程はあるか。ある場合の説明、ない場合の説明を求める。</p> <p>⑫地対空ミサイル、地対艦ミサイルが配備されるというが、現地で実射訓練もされるのか。</p> <p>⑬反対する側の主張では、大福牧場、千代田カントリーゴルフ場以外にも高野漁港周辺が着上陸訓練の候補地に上がっているとしているが、水陸機動団部隊も配置をし、水陸両用車の配備も今回の計画に含まれるか。</p> <p>⑭自衛隊の配備内容等について賛否を判断するために地域の方から住民説明会の声があったら、当局はどの課が対応してくれるのか、説明して下さい。</p>

順位	発 言 者	発 言 事 項	要 旨
1 5	26 番 新里聰君	2. 農業行政について	<p>1. 宮古島産そばの今後の方針について</p> <p>※「宮古島産そば、甘みと粘り特徴、手打ち職人が絶賛、試食会で将来に期待。」</p> <p>これは、宮古島で生産されたそばの試食会翌日の宮古毎日新聞一面の大見出しである。</p> <p>反収もよく、品質面でも分析結果のとおりに優れているとの評価がされ、農政課長は、「これを間作として活用できれば農家の所得向上につながる。」と話し、試食後の市長は、「こしがあるし、甘い。大きな可能性を感じる。宮古島の特産品にしたい。」と感想、議長は、「ばさばさ感がなく、まろやかで弾力性がある。こしも強い。そば産業が一大産業になることを期待したい。」と報じ、出席者から喜ばれる試食会でありました。</p> <p>このことを踏まえて、本市におけるそば生産拡大のための取り組みについて質問する準備を進めておりましたが、過日6月25日、宮古島における日本そば栽培の権威である前里和洋先生達の投稿がありましたので、それに沿った質問をします。</p> <p>①宮古総合実業高校で、サトウキビ収穫後の農地に日本そばを栽培することで、残留窒素が地下へ流出する前に日本そばに吸収させ除去する試みで研究が進められていることについては、敬意を表するところではありますが、作物が吸収する以上に施肥すれば余剰の成分が地下へ流出することは、私、素人でもわかることである。</p> <p>作物が商品開発されて、市場に出るた</p>

順位	発 言 者	発 言 事 項	要 旨
	26 番 新里聰君		<p>めには、あらゆる角度から研究がなされ、その中には、その種の特性にあった種まきから収穫までの生育にあった適正施肥料等目安となるものがあると思うがいかがか。</p> <p>②サトウキビと日本そばの輪作栽培試験の結果、日本そば茎葉部の緑肥効果は認められず、サトウキビの増収効果もなかった、同様な結果は県農業研究センター及び国の九州・沖縄農業研究センターも得ているとあるが、事実を確認し答弁を求めたい。</p> <p>③日本そば栽培後サトウキビ植付けした圃場で発芽率が悪い圃場を認めておりとありますが、これが事実とすれば農業研究センターにおいて確認されているか。</p> <p>④日本そば品種「さちいずみ」には遺伝的問題があると投稿者は断定した表現を用いておりますが、日本の農林水産省は、遺伝的問題のある作物を認証し、栽培させているのか確認したい。</p> <p>⑤日本そばには「光線過敏症」である皮膚炎または、肝臓障害などの原因物質「ファゴピリン」が含まれており、平成 17 年に石垣島で肝障害に継発した肝性光線過敏症が黒毛繁殖母牛に発生が認められたとありますが、その原因は日本そばなのか、説明を求めたい。</p> <p>⑥宮古島で日本そばが原因物質として黒毛繁殖牛の事故を防ぐためにも、今後、家畜保健所の適切な指導を受け、畜産農家と協力しながら、日本そばの普及は進めるべきと考えますが、日本そばとは、それほど危険な植物なのか。</p>

順位	発 言 者	発 言 事 項	要 旨
15	26 番 新里聰君		<p>そこで伺いたいのは、国内において日本そば(さちいずみ)が原因で光線過敏症として発症した事例があれば説明して頂きたい。</p>

順位	発 言 者	発 言 事 項	要 旨
16	24 番 池間豊君	<p>1. 市長の政治姿勢について</p> <p>2. 福祉行政について</p> <p>3. 農漁業行政について</p>	<p>1. 陸上自衛隊の配備について</p> <p>①下地市長は陸上自衛隊については国防上必要であると記者会見で申し上げました。ただ、配備の成否については議会に委ねるとして態度が曖昧であります。</p> <p>市長には強いリーダーシップを持って決断してほしいと思います。市長の真意を伺います。</p> <p>2. 合同慰霊祭について</p> <p>①遺族会が高齢化する中で、本市で合同慰霊祭を開催したことに敬意を表したい。</p> <p>次年度以後、合同慰霊祭をどういうふうに考えているのか伺います。</p> <p>②戦没者の調査をどのように行っているのか伺います。</p> <p>1. 子宮頸がんワクチン被害について</p> <p>①子宮頸がんワクチンの副反応についての本市の対応について</p> <p>②県や国への救済を求めることについて</p> <p>1. 台風6号の被害について</p> <p>①農作物の被害及び畑の土流失被害について</p> <p>②養殖漁業(モズク)の被害について</p> <p>2. ソバの生産について</p>

順位	発 言 者	発 言 事 項	要 旨
17	15 番 新城元吉君	1. 陸上自衛隊の新たな配備計画について	<p>1. 宮古島への新たな自衛隊配備について、防衛省は有事を想定して陸自警備部隊ミサイル部隊、高射特科群を含めた、700～800人規模の部隊を配備する方針を打ち出していますが、市長はその配備計画の内容をどのようにとらえていますか。市民に向けて詳しくその情報・装備内容を、そしてこの計画が、なぜ「市民の生命・財産を保全するために必要」かを説明して下さい。</p> <p>2. 宮古島の近隣で有事が起きたとき、攻撃的武装内容を持つ新たな陸上自衛隊の配備は「宮古島が標的」にされる可能性が高いと多くの市民が不安を抱いています、その点についての市長の認識と見解を伺います。</p> <p>3. 抑止力を標榜し、新たな自衛隊を配備することは、宮古島市民が平和でおだやかに安心して暮らせる環境をことごとく破壊するおそれがあると思われませんが、市長のご見解を伺います。</p> <p>4. 小さな宮古島への攻撃的武装兵力が大挙して配備されると、恵まれた海と自然環境を生かし、観光産業を中心に宮古島の将来の発展を見い出そうとする多くの市民の希望を打ち砕くことになると思います。軍隊(自衛隊)と平和産業としての観光産業は相反するものですが、その非整合性を、市長はどのようにご認識しておられるのか伺います。</p>

順位	発 言 者	発 言 事 項	要 旨
17	15 番 新城元吉君	1. 陸上自衛隊の新たな配備計画について	<p>5. 宮古島市に新たに配備される700～800人の攻撃的武装兵力としての陸上自衛隊配備と、去る6月23日の宮古島市全戦没者追悼式及び平和祈念式典での市長の宮古島市平和宣言とは全く相容れないものとの感想を抱いた市民が多くいたと思います。このことについての市長のご見解を伺います。</p> <p>6. 市長は「自衛隊は国防上必要。この一点で受け入れを判断した。」と記者会見で述べている。市長は宮古島市の地方自治体における責任者です。市民の立場から物事をとらえ、考えるべき立場。国家の立場から地方自治体を運営しようとすることは、日本国憲法の精神を軽んじ、基本的人権・民主主義を危うくするものだと思いますが、市長のご見解と国家観についてを伺いたいと思います。</p> <p>7. 市長は「国防の問題を住民投票で決めるのはおかしい」と会見で述べ、住民投票に否定的な考えを持ち、民意を汲み取ろうとする姿勢がありません。新しい自衛隊配備問題を市長と議会の判断で押し切ろうとしています。しかし、現在の市長も議員も新しい自衛隊配備の是非については、選挙公約にうたって、市民に選ばれたものではありません。このことについて市長のご認識とご見解を伺います。</p>

順位	発 言 者	発 言 事 項	要 旨
18	3 番 下地勇徳君	<p>1. 道路行政について</p> <p>2. 農業行政について</p> <p>3. 教育行政について</p>	<p>1. 市営球場の周囲の整備について。</p> <p>①スタンド、外部トイレ、駐車場整備について</p> <p>②室内のクーラー設置、備品(イス、机等)保健室(AEDの設置)について</p> <p>③グラウンド用の芝刈り機、散水について</p> <p>2. 下崎地区の街路樹について</p> <p>①ヤシの木の落葉の処理について</p> <p>3. 平良土建より下崎入口までの道路整備について</p> <p>4. 下崎西原線について</p> <p>5. 荷川取線について</p> <p>6. 道路整備計画について</p> <p>①今後の宮古島市の道路全体の整備整備方針はどうなっているか</p> <p>1. 先日成川地区農業用排水路を視察して頂きました。今後の整備計画はどうなっているのか</p> <p>2. 沖縄県畜産共進会について</p> <p>①10月25日に予定されているが、行政の取り組みは</p> <p>1. 宮原小学校廃校舎について</p> <p>①今後の計画について</p> <p>2. 宮古島市の文化財について</p> <p>①文化財の国、県、市の数(現在)</p>

順位	発 言 者	発 言 事 項	要 旨
19	2 番 平良敏夫君	<p>1. 市長の政治姿勢について</p> <p>2. 観光行政について</p> <p>3 道路行政について</p>	<p>1. 議案第76号 和解について詳しい説明を求めます。</p> <p>①なぜ宮古島市が被告となって裁判する事になったか</p> <p>②なぜ宮古島市はこの裁判で敗訴したのか</p> <p>③なぜ判決を不服として上告したのに、和解することになったのか</p> <p>1. 宮古島市の観光客数は、順調に増加で推移していると思われる。しかし4月でスカイマーク社が撤退してから、那覇・宮古間航空便の絶対座席数が不足している。JTAとANAに増便の要請はできないか。</p> <p>2. 空港客待ちタクシー乗務員が、立ちションしている、みつともない、と観光客から頻繁にタクシー協会へ苦情の電話があるそうです。市で対応する事はできないか。</p> <p>1. 東環状線(いわゆる下崎線)ですが、砂山入り口から先嶋シャッター交差点前までは、道路拡張工事がなされていますが、先嶋シャッター前からココストア前交差点までの工事がいまだなされていません。説明をお願いします。</p> <p>2. 先嶋シャッター前十字路の交差点が点滅信号が設置されていますが、見通しが悪く交通量が多く危険です。一般的な信号に換えることはできないか。</p>

順位	発 言 者	発 言 事 項	要 旨
19	2 番 平良敏夫君	<p data-bbox="555 795 815 828">4. 教育行政について</p> <p data-bbox="555 1131 884 1164">5. 市職員のあり方について</p>	<p data-bbox="943 268 1447 734">3. 旧宮古病院東側信号から北へ進むと、のひなマンション前A-1号線に突き当たります。この三叉路交差点に信号機を設置できないでしょうか。A-1号線は平良港また北部地域と城辺方面へのアクセス道路として大型ダンプも通る、交通量の激しい道路ですが、東小学校の児童が登下校でこの道路を横断しているとのこと。危険きわまりありません。答弁をお願いします。</p> <p data-bbox="943 795 1447 1070">1. 市民からの要望の多い、成人式を1月3日にしてほしい、とのことですが、家族全員で成人式を祝いたい、との切なる願いがあります。再度の質問ですけど答弁をよろしくをお願いします。</p> <p data-bbox="943 1131 1447 1310">1. 市役所職員の教育・研修等どのようなシステムで行われているか。特に市民に対する窓口業務ですけど。答弁よろしくをお願いします。</p>



順位	発 言 者	発 言 事 項	要 旨
21	7 番 國仲昌二君	<p>1. 市長の基本的な考え方について</p> <p>2. 自衛隊配備について</p>	<p>1. 国民主権・市民主権の考え方について 私は平成25年12月定例会での一般質問において「市長にしろ、議員にしろ選挙で選ばれたからと言って、市民は全権委任したわけではない。行政運営の場面、場面で市民の声を聞き行政に反映させていく。それが市民主権の趣旨であり、民主的な行政の進め方である。」との考えを述べ、市長の考えを伺いましたが、市長は「私も考え方を同じくするものである。」と答弁しています。 その考えは今も変わりませんか。お伺いいたします。</p> <p>1. 配備に理解を示したことについて 5月に防衛省の副大臣が来島して宮古への自衛隊配備を説明しましたが、その説明を受けて市長は「宮古の現状を考えた場合、理屈としては理解できる。」と話したとマスコミ各社は報じています。 ①宮古がどういう現状だから自衛隊配備は理解できるとお考えなのかお伺いします。 また、防衛副大臣との会談後には、自分自身の考えについては「今は判断できない」、「議会の判断を見た後に判断する」と述べていたにも拘わらず、6月25日に自衛隊配備について、「配備は必要であると考えます」とのコメントをいきなり出しています。 ②なにか急ぐ理由があるのですか。お伺いします。</p>

順位	発 言 者	発 言 事 項	要 旨
21	7 番 國仲昌二君		<p>2. 千代田カントリークラブへの県営公園誘致について</p> <p>①一部マスコミなどによると「千代田カントリークラブ」周辺に県営公園を誘致する予定であったと報じられています。また、県の方でも誘致している事実はあると認めています。</p> <p>この県営公園の誘致はどうなっているのでしょうかお伺いします。</p> <p>3. 千代田カントリークラブの活用を自ら要請していたことについて</p> <p>①積極的な誘致について</p> <p>一部マスコミなどによると、市長は1月から3月にかけて千代田カントリークラブの活用を打診し、3月の防衛局幹部との懇談では「千代田の全ての用地を取得するよう求めた。」ということです。市長は去った3月定例会で「私は自衛隊を積極的に誘致することはない。」と答弁していますが、裏では国に積極的に誘致をしていたことになりませんか。お伺いいたします。</p> <p>②国の調査結果について</p> <p>また、市長は国の調査結果の報告の内容について議会に提示し議員の皆様方にも論議をして頂きたい旨の答弁をしましたが、国の調査結果とういのはこの4枚のメモをいっているのでしょうか。この4枚のメモを根拠に議論しろということでしょうか。伺います。</p>

順位	発 言 者	発 言 事 項	要 旨
21	7 番 國仲昌二君	<p>3. スポーツ観光交流拠点施設について</p> <p>4. 市職員の不祥事について</p>	<p>1. スポーツ観光交流拠点施設整備基本計画について伺います。</p> <p>①この計画は平成24年度の策定業務報告書という位置づけですが誰に対する報告書なのでしょうか。</p> <p>②この計画は市民には公表したのでしょうか。</p> <p>③計画策定の背景として「雨天・荒天等により例年ビックイベントが中止又は延期になる事態が発生している」とあります。</p> <p>ビックイベントの代表格であるロックフェスティバルとクイチャーフェスティバル、美ぎ島ミュージックコンベンションはこれまで何回開催されて何回中止又は延期になっているのか伺います。</p> <p>④計画では対象地がすでに決まっております。対象地はどのような経緯で決まったのかについて教えて頂きたい。</p> <p>1. 市職員が飲酒運転で警察に検挙される事件が連続して発生しております。わずか2ヶ月間で管理職を含めて4件です。事件が発生するたびに各部局に改善策のとりまとめを指示しているとのことで、今年度4回も行ったようですが効果はないようです。そこでお伺いします。</p> <p>①主な改善策はどのようなものなのか教えて頂きたい。</p> <p>②効果が出ないことについて当局はどのようにお考えなのかお伺いします。</p>

順位	発 言 者	発 言 事 項	要 旨
21	7 番 國仲昌二君	<p data-bbox="555 1323 756 1352">5. 財政について</p> <p data-bbox="555 1615 895 1644">6. 福祉関係の事業について</p>	<p data-bbox="943 271 1439 495">2. 教育委員会では適正な飲酒を目的として・自らオートリを回さない・飲酒時間は2時間以内。午後8時までに帰宅する。というルールを設定して職員に遵守を呼びかけているとのことです。</p> <p data-bbox="967 562 1439 685">①職員は遵守していますか ②遵守しなかった場合はどうなるのですか</p> <p data-bbox="943 752 1439 920">3. アルコール検知器については先の臨時会で全会一致で否決されましたが、市民からの寄贈があったとマスコミが報じております。</p> <p data-bbox="967 943 1439 1256">ところで、出勤した職員がアルコール検知器で反応が出た場合は運転はできません。つまり業務が出来ない状態で出勤したことになります。この場合、その職員はそのまま業務を続けることになるのか、業務ができないということで早退するのか、どちらでしょうか。</p> <p data-bbox="943 1323 1439 1547">1. 繰越明許費が約65億円。昨年度の約28億円と比較して2倍以上で、市民生活に支障が出ることは必至です。なぜ、このように多額の繰越となったのか伺います。</p> <p data-bbox="943 1615 1439 1973">1. 子宮頸がん予防ワクチン接種後の副反応について 今定例会に提案された一般会計補正予算に子宮頸がん予防ワクチン接種後の症状に対する支援補助予算が計上されております。 その事業内容について教えて頂きたい。</p>

順位	発 言 者	発 言 事 項	要 旨
21	7 番 國仲昌二君	7. 農業振興について	<p>2. 地域福祉計画推進事業について 地域福祉計画は地域の福祉向上を図る観点から重要な計画だと考えますが事業費が繰越されております。</p> <p>①繰越の理由について教えてください。 ②繰り越すことによって地域福祉に影響はありませんか。 ③策定の時期はいつ頃になるのか教えてください。</p> <p>3. 障がい者計画及び障害者福祉計画策定委託業務について この計画も障がい者の福祉向上を図る観点から重要な計画だと考えますが事業費が繰越されております。</p> <p>①繰越の理由について教えてください。 ②繰り越すことによって地域福祉に影響はありませんか。 ③策定の時期はいつ頃になるのか教えてください。</p> <p>1. 台風6号による被害農家支援補助金について 今回の一般会計補正予算で台風6号による被害農家支援補助金が計上されております。 その補助内容について具体的に教えてください。</p> <p>2. 請負契約の工事設計変更について 昨年の12月定例会と去った3月定例会で「従来から市は沖縄県土木建築部建設工事設計変更要領をもとに設計変</p>

順位	発 言 者	発 言 事 項	要 旨
21	7 番 國仲昌二君	<p>8. マリンターミナルについて</p> <p>9. うえのドイツ文化村の指定管理について</p>	<p>更で随意契約をしている」旨の答弁をしております。</p> <p>ところが3月定例会では担当部長は「農林水産部が制定したエ事設計図書等作成要領」で進めていると答弁しています。</p> <p>答弁が食い違っている理由をお聞かせ下さい。</p> <p>1. 港湾課と水産課の入居について</p> <p>ターミナルと港湾課、水産課のテナント料が年間約3千万円とのこと。今年度からはターミナルがなくなり約2千万円です。</p> <p>港湾課は20年近く入居しており、港湾課だけでも総額で約3億円となるはずで</p> <p>す。</p> <p>マリンターミナル社が解散しても入居を続ける考えでしょうか。</p> <p>1. うえのドイツ文化村の指定管理者の基本的な考え方として「黒字化を図り、次回更新時には指定管理料の撤廃(指定管理料ゼロ)を目指します。」となっています。これは前回も今回も同じです。</p> <p>前回と今回の指定管理料の額はどうかっているのでしょうか。</p>